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НародНое голосоваНие в МагНитке
В Магнитогорске прошел новый этап 

предварительных выборов. Народное 
голосование – своеобразная проверка для 
будущих кандидатов и их программ. 

ДК «Левобережный» гудит от голосов 
многочисленных посетителей. Еще 
за 15 минут до начала мероприятия 

приходится открыть вход на балкон: партер 
(600 мест) не вмещает всех желающих. К 
началу выступлений кандидатов свободных 
мест не остается и на балконе.

Впрочем, удивляться по поводу бурного 
ажиотажа едва ли уместно. На праймериз в 
Магнитогорск приехали серьезные кандидаты, 
с которыми многие связывали и связывают бу-
дущее области. Причем, хотя предварительные 
выборы инициированы партией «Единая Рос-
сия», не все кандидаты – обладатели партби-
лета. Например, не принадлежит ни к какой 
партии губернатор области Борис Дубровский. 
Выборщиками на праймериз также могут стать 
не только члены партии. Это, как заметил пред-
седатель ЗСО Владимир Мякуш, делает пред-
варительные внутрипартийные выборы по-
настоящему народным голосованием.

Председатель собрания депутатов Магнито-
горска Александр Морозов напомнил горожа-

нам, что ЗСО формируется из 60 человек, при-
чем 50% составят одномандатники, а 50% будет 
избрано по партийным спискам. Соответственно, 
13 сентября, в день голосования, избиратели 
получат два бюллетеня, в каждом из которых 
должны будут поставить отметку. Что касается 
праймериз, то это голосование гораздо проще: 
необходимо выбрать из шести «кандидатов в 
кандидаты» трех, которые возглавят список по 
единому избирательному округу – это вся Челя-
бинская область. 

Первым выступил перед магнитогорцами 
Борис Дубровский. Он подчеркнул высокую зна-
чимость предстоящих выборов:

 – Новый состав Законодательного Собра-
ния определит характер взаимодействия регио-
нальных органов власти, общества, бизнеса на 

ближайшие пять лет. Я считаю этот 
период стратегической пятилеткой. 
Поэтому ответственность высока. 
Кроме того, для всех нас выборы 
в Законодательное Собрание об-
ласти – это еще и генеральная ре-
петиция перед думской кампанией 
2016 года.

Председатель Законодатель-
ного Собрания области Владимир 
Мякуш не преминул отметить ре-
зультаты работы, проделанной за 
последние пять лет:

 – Я считаю своей главной за-
слугой то, что нам с коллегами 
удалось создать эффективную ко-
манду депутатов Законодательно-
го Собрания. Профессионализм той 
команды, которая создана в Челя-
бинской области, – а в нее входят 
губернатор, Законодательное Со-
брание, региональные отделения и 
органы муниципальных образова-
ний, – это основа той стабильности 
и надежности, которые мы сегодня 
реализуем в жизнь.

Предвыборные программы 
депутатов привлекают внима-

ние разноплановостью. 
Большой отклик и под-
держку выборщиков по-
лучила Маргарита Пав-
лова, уполномоченый по 
правам ребенка в Челя-
бинской области. Ее вы-
ступление, посвященное 
законотворчеству в сфе-
ре защиты прав детей, не 
оставило магнитогорцев 
равнодушными. 

Как и всегда на подоб-
ных встречах, зал встре-
тил кандидатов много-
численными вопросами 
самого разного рода. 

Говорят участники 
Голосования

Анна Сидоренко:
– Очень необычная новая возможность – 

решать, кто пройдет на выборы. Но я думаю, 
это правильно. Когда во время голосования 
получаешь бланк – уже поздно что-то приду-
мывать, надо выбирать из тех, кто в нем есть. 
А если никто из кандидатов не устраивает? А 
так в бланк попадут только те, кого мы сами 
выберем. И можно заранее послушать всех 
кандидатов, еще до начала выборов узнать, 
с кем имеешь дело. 

Владимир Аникин:
– Конечно, очень трудно сделать выбор. 

У каждого кандидата есть какой-то свой ко-
нек, какой-то вопрос, которым он занимает-
ся. Например, Вадим Анатольевич Воробей 
говорил о ценах на продукты, а Маргарита 
Николаевна Павлова – о положении детей. 
И все эти вопросы очень нужные и важные. 
Хорошо, что на предварительных выборах 
можно выбрать нескольких кандидатов. Ду-
маю, эти выборы помогут нам определиться 
и перед сентябрьским голосованием. 

Елена Васильева:
– Хорошо, что появились такие выбо-

ры. Кандидаты приезжают в разные города, 
можно задать им вопросы, рассказать о 
своих проблемах. Это хороший шанс встре-
титься с ними, передать им чаяния народа. 
Например, сегодня Владимир Викторович 
Мякуш остался после выступления, чтобы 
поговорить с теми, кто хочет что-нибудь 
обсудить.

Я считаю, предварительные выборы – это 
очень ответственное дело, ведь мы решаем, 
кто выйдет на основные. На предваритель-
ное голосование приходят те, кому действи-
тельно не все равно, кто хочет принимать ре-
шения. Я считаю, именно такие люди долж-
ны выбирать достойных кандидатов. Теперь 
важно, чтобы в сентябре все тоже подошли к 
выборам ответственно.

Жителей Магнитки интересовали и состояние 
жилого фонда, и предстоящий форум малого 
и среднего бизнеса, а также другие проблемы. 
Владимир Мякуш даже решил задержаться по-
сле выступления, чтобы иметь возможность 
обсудить с магнитогорцами все проблемы.

Лидерами голосования стали Борис Дубров-
ский, Владимир Мякуш и Маргарита Павлова. 
Эти же кандидаты возглавляют региональный 
список по результатам праймериз в Сатке, Пла-
сте и Магнитогорске.

Надежда МедведкиНа.
Фото Наиля ФаттаховаЛидеры народного голосования: Борис дубровский, владимир Мякуш, Маргарита Павлова.

Глава парламента всегда открыт для общения с избирателями.
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Цифра недели
владимир Мякуш, председатель Законодательного собрания Челябинской области:

– Хочется отметить высокую заинтересованность и политическую активность 
жителей Южного Урала на предварительном народном голосовании по 

выдвижению кандидатов на предстоящие выборы в Законодательное собрание 
области. На таких площадках мы не только общаемся с нашими избирателями, 
рассказываем о своих достижениях и планах, но и получаем предложения и вопросы 
с территорий, которые обязательно будут учтены в программе на выборах в областной 
парламент. Много, конечно, сделано, но еще больше предстоит сделать. 
а для этого нужна поддержка широкой общественности. и мы ее получаем.

Цитата недели

избирательных кампаний 
завершатся в этом году в 
Челябинской области в 
единый день голосования 

13 сентября. Будут избраны депутаты 
всех уровней, главы многих 
муниципальных образований, 
городских и сельских поселений.

455

ожившая история

В рамках визита областные 
парламентарии посетили 
выставку шедевров Русско-

го музея «Спасибо, Урал!». 5 мая в 
ДК «Магнезит» состоялось ее торже-
ственное открытие. Мероприятие 
приурочено к 70-летию Великой Побе-
ды. Для гостей и жителей Саткинского 
района экспозиция «Спасибо, Урал! 
Живопись XVIII – начала XX веков из 
собрания Государственного Русского 
музея» стала логичным продолже-
нием серии выставок, проходящих 
по инициативе группы «Магнезит» и 
фонда «Собрание», предоставляющих 
доступ к лучшим образцам мирового 
искусства. Так, в 2013 году выставку 
картины Ильи Репина «Запорожцы 
пишут письмо турецкому султану» 
посетили почти 80 тысяч любителей 
живописи. А в 2014 году знаменитый 
«Девятый вал» Ивана Айвазовского 
смогли увидеть 40 тысяч человек.

В этот раз саткинцам представи-
лась возможность воочию оценить 
оригинал картины «Грешница» кисти 
Генриха Семирадского. Написанное в 
1873 году по мотивам одноименной 
поэмы Алексея Толстого произведе-
ние принесло художнику шумный 
успех и европейскую известность. В 
1873 году картина демонстрирова-
лась на всемирной выставке в Вене, 
где удостоилась золотой медали.

Вторая картина экспозиции по-
священа религиозной тематике. Это 
произведение «Явление Божие Ав-
рааму у дуба мамврийского в виде 
трех ангелов», созданное в 1821 году 
Карлом Брюлловым. По свидетель-
ству современников, эта картина пе-
ределывалась автором до восьми раз, 
о чем свидетельствует и толстый слой 
краски на полотне. Была удостоена 
первой золотой медали Академии ху-
дожеств Санкт-Петербурга.

Третья картина – портрет, написан-
ный в 1826 году Орестом Кипренским. 
Четвертое полотно – «Гадание на кар-
тах» – создано в 1842 году Алексеем 
Венециановым.

Председатель Законодательного 
Собрания высоко оценил значение 
подобного культурного события для 
Сатки и всей области. 

– Возможность увидеть бесцен-
ные полотна – большой подарок для 
южноуральцев, – отметил он. – Эта 
выставка стала большим подарком 
в год 70-летия Великой Победы. Мы 
рады, что Сатка наравне с Челябин-
ском и Магнитогорском готова при-
нимать шедевры Русского музея.

Отметим, что на протяжении всей 
выставки желающие могут посетить 

лекторий, познакомиться с литера-
турой из библиотеки Русского музея, 
узнать интересные факты о нацио-
нальной мировой художественной 
культуре. Все лекции и вход на вы-
ставку бесплатны. Экспозиция прод-
лится до 28 июля.

Город выбирает

Сатка стала второй площадкой, 
где претенденты на выдвиже-
ние кандидатами в депутаты 

Законодательного Собрания выступи-
ли со своими программами. Так, свою 
программу представила уполномо-
ченный по правам ребенка Мар-
гарита Павлова. 

– Мы уделяем особое внимание 
социально незащищенным катего-
риям детей, – рассказала Маргарита 
Николаевна. – Это в первую очередь 
дети-сироты, дети-инвалиды, дети-
преступники и жертвы преступлений. 
В нашей стране защитой прав де-
тей занимается порядка 18 разных 
ведомств. Поэтому комплексно 

охватить подобный объем работы 
может только уполномоченный по 
правам ребенка, который не привя-
зан к какому-либо министерству. В 
содружестве с самыми различными 
ведомствами и организациями мы 
можем разрешить множество вопро-
сов с максимальной эффективностью 
для ребенка.

Отметим, что благодаря слажен-
ной работе в минувшем году банк 
данных детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, со-
кратился на 10%. Это огромный про-
рыв в деятельности уполномоченного 
по правам ребенка.

– За каждой цифрой стоят сотни 
судеб обычных детей, – продолжила 
Маргарита Павлова. – При этом мы 
отмечаем, что наших детей все чаще 
стали усыновлять российские семьи. 
Меняется и отношение к семьям, 
которые воспитывают ребенка-

инвалида. Наша задача – чтобы каж-
дый ребенок был счастливым.

Тем временем в ДК «Магнезит» 
собрались почти 380 выборщиков. 
Саткинцы выслушали программы 
кандидатов в депутаты Законода-
тельного Собрания области по едино-
му избирательному округу и задали 
несколько вопросов.

– Я бы хотел узнать, какая под-
держка будет оказана малому биз-
несу, – обратился к председателю За-
конодательного Собрания предпри-
ниматель Геннадий Козлов. – Какие 
субсидии можно получить на разви-
тие производства?

– Поддержка малого бизнеса – 
очень важное направление работы 
губернатора Челябинской области, 
всего правительства и Законода-
тельного Собрания Южного Урала, – 
ответил Владимир Мякуш. – В 2014 
году по результатам форума средне-
го и малого предпринимательства, 
который прошел в Челябинске, была 
составлена программа конкретных 
мер, в соответствии с которой в 
данный момент строится наша ком-
плексная работа. К примеру, были 
внедрены «налоговые коридоры», 
которые позволяют предпринима-
телям в течение двух лет работать 
без уплаты налогов. Также преду-
смотрели пакетную форму ведения 
среднего и малого бизнеса, приоста-
новили действие закона о налоге, 
который рассчитан на рыночной ка-
дастровой стоимости объектов. Кро-
ме того, к сегодняшнему дню из фе-
дерального и областного бюджетов 
выделено 469 миллионов рублей 
в качестве субсидий для малого и 
среднего бизнеса. Эти деньги ждут 
заявок южноуральских предприни-
мателей на открытие или расшире-
ние собственного дела. Это очень 
важная работа на перспективу, так 
как бизнесмены предоставляют ра-
бочие места, формируют областной 
бюджет и развивают нашу область 
в целом.

Редактор газеты «Саткинский ра-
бочий» Светлана Зайцева спросила, 
как будет формироваться итоговый 
список кандидатов от партии власти 
на выборы в Законодательное Со-
брание. 

– После предварительного выдви-
жения кандидатов в депутаты состо-
ится предварительное голосование, – 
ответил Владимир Мякуш. – Каждый 
из вас проголосует за трех наиболее 

близких по духу, по предвыборной 
программе кандидатов. После этого 
лучшие кандидаты, набравшие мак-
симальное количество народных го-
лосов, войдут в список кандидатов 
в депутаты по Челябинской области. 
Другие партии также представят сво-
их кандидатов.

В фойе ДК «Магнезит» к Влади-
миру Мякушу обратился управдом 
одного из многоквартирных домов 
Сатки Ринат Максумов. Он уточнил, 
как будут организованы мероприя-
тия по капитальному ремонту жилых 
зданий, чтобы передать слова пред-
седателя Законодательного Собрания 
на собрании собственников жилья. 
Владимир Мякуш подробно и обстоя-
тельно рассказал обо всех тонкостях 
процедуры капитальных ремонтов и 
пожелал управдому успехов в работе.

– Партия «Единая Россия» сегодня 
поддерживает президента, служит 
идеалам народа ради процветания 

Родины, – подытожил Владимир 
Мякуш. – Мы взяли на себя боль-
шую ответственность по решению 
социально-экономических проблем в 
стране и области, но для того, чтобы 
решать эти вопросы, нам нужно за-
ручиться поддержкой людей. Именно 
для этого мы проводим предвари-
тельное голосование, чтобы посове-
товаться с людьми о том, кого они 
хотят видеть в органах власти. И все 

зависит от жителей. Кому вы дове-
ряете – того и выдвигаете, и партия 
поддерживает этих людей. Это и на-
зывается народным голосованием. 
Человечность, доверие, бережное 
отношение к людям – наши принци-
пы работы. В заслугу партии «Единая 
Россия» можно занести то, что мы 
создали профессиональную дружную 
команду, которая решает все постав-
ленные задачи. Нам нужна стабиль-
ная политика, созидательность и до-
верие людей. Наша сила в единстве. 
Мы готовы продолжить политику со-
зидания вместе с вами. В случае если 
вы нам доверите представлять вас в 
органах власти, мы также будем ра-
ботать добросовестно и честно, чтобы 
оправдать это доверие. Все предло-
жения и вопросы с территорий будут 
учтены в программе на выборах в 
областной парламент. 

 Людмила БаННова.
Фото Наиля Фаттахова

сатка делает выбор
19 мая председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш 
и первый зампред ЗСО Юрий Карликанов посетили Саткинский 
муниципальный район. В рабочих встречах участвовал также 
депутат Законодательного Собрания по Саткинскому избирательному 
округу Леонид Урмашов.

Предварительное голосование в Сатке.

Маргарита Павлова.

На встрече с саткинцами.
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На повестке – поддержка Малого биЗНеса
Комитет по эКономичесКой политиКе и предпринимательству Зсо обсудил меры поддержКи малого биЗнеса.

Средства будут направлены 
на субсидирование малого 
и социального предприни-

мательства: инвестирование обору-
дования, возмещение процентов по 
кредитам и лизинговым платежам. 
Капитализация гарантийного фонда 
позволит распространить его услуги 
также и на средний бизнес.

На заседании комитета депутаты 
отметили, что система поддержки 
малого и среднего бизнеса имеет 
определенные недочеты: напри-
мер, распределение субсидий про-
изводится в конце года, что не дает 
предпринимателям возможности 
объективно оценивать будущие по-

ступления. Кроме того, регламент 
предоставления субсидий малому и 
среднему бизнесу на 2015 год на дан-
ный момент еще не определен, что 
затрудняет работу по программам. 

Заместитель председателя коми-
тета Константин Захаров (фракция 
«Единая Россия») обратил внимание 
на то, что схема поддержки малого 
бизнеса должна быть стратегирова-
на: не следует стремиться воплотить 
в жизнь все возможные программы 
поддержки, тем более что это соз-
дает большую нагрузку на бюджет. 
Необходимо четко определять, какие 
из программ наиболее перспектив-
ны и нужны предпринимательскому 
сообществу в данный момент. Депу-
тат привел в пример субсидирова-
ние процентной ставки по кредитам, 
которое оказалось не актуально, по-
скольку в текущей ситуации пред-
приниматели не могут позволить 
себе взять кредит. Константин Заха-
ров подчеркнул, что эта программа 
не работает и должна быть заменена 
другими.

Также прозвучало предложение 
отказаться от областного крите-
рия поддержки малого и среднего 
бизнеса, согласно которому сово-
купный объем помощи не должен 
превышать объема налоговых вы-
плат, сделанных предприятием 
за прошлый год. Такая постановка 

вопроса мешает оказать малому биз-
несу необходимую поддержку, по-
скольку при небольшом начальном 
обороте предприятия отсутствуют 
возможности для его существенного 
стимулирования. 

Члены комитета согласились с 
предложением отразить максимум 
внесенных предложений в решении 
и дать вопросу дальнейший ход.

ненадежные проЦенты

Также комитет Законодатель-
ного Собрания по экономи-
ческой политике и предпри-

нимательству заслушал отчет УФАС 
о предоставлении малому предпри-

нимательству преимуществ в сфере 
госзакупок.

Как сообщила заместитель руко-
водителя УФАС по Челябинской обла-
сти Наталья Сапрыкина, в данный мо-
мент не менее 15% госзаказа должно 
быть адресовано малому бизнесу. 
Верхней ограничительной планки не 
существует, но не следует забывать, 
что те же преимущества, что и мало-
му бизнесу, должны предоставляться 
социально ориентированным неком-
мерческим организациям.

Однако Наталья Сапрыкина отме-
тила, что процентный метод подсчета 
не отличается достоверностью и эф-
фективностью. Наиболее действен-
ной мерой поддержки считается про-
ведение конкурса только для пред-
ставителей малого бизнеса. Однако 
он не всегда может предложить на 
торгах достойное количество заявок. 
А в случае если на конкурс поступи-
ло всего одно предложение, торги 
считаются несостоявшимися, и хотя 
контракт был справедливо получен 
на соревновательной основе, он не 
может быть засчитан в 15%. Помимо 
торгов непосредственно для пред-
ставителей малого бизнеса заказчик 
может провести конкурс с услови-
ем для подрядчика – определен-
ный процент закупок отдать мало-
му предпринимательству. В случае 
если подрядчик не выполняет этого 

условия, ему грозит штраф. Однако 
выплата штрафа никак не влияет на 
состояние малого бизнеса. А в отчет-
ности заказчика при этом отмечено, 
что определенный процент заказа 
был перенаправлен малым предпри-
нимателям. 

С другой стороны, в 15% не вклю-
чаются заказы, выигранные малыми 
предпринимателями на свободных 
торгах: мобильность малого бизне-
са и его способность работать с ми-
нимальными затратами во многих 
случаях позволяет предпринимателю 
выиграть тендер.

Наконец, определенную слож-
ность представляет отчетность: для 
заказчика становится серьезной 
проблемой распределение средств, 
полученных в конце года. Существен-
ное затруднение представляет собой 
и контроль деятельности заказчика: 
отчетность проверяется по оконча-
нии работ, когда все средства уже 
потрачены.

– На сегодняшний момент логич-
нее всего считать те закупки, кото-
рые проведены для малого бизнеса 
и которые получили представители 
малого бизнеса, по объему, – сооб-
щила Наталья Сапрыкина. – Этого не 
происходит. Таким образом, требует-
ся законодательная корректировка 
отчетности.

Это мнение поддержал зампред 
комитета Константин Захаров:

– Не имеет существенной разницы, 
выполнили учреждения необходи-
мый лимит в 15% или нет. Главной 
целью является благополучие малого 
бизнеса, для которого была создана 
благоприятная атмосфера. 

Члены комитета по экономиче-
ской политике и предприниматель-
ству выдвинули решение поддержать 
идею о внесении в законодательство 
изменений, которые могли бы скор-
ректировать систему поддержки 
малого бизнеса в сфере госзакупок.

список пора менять

Депутаты – члены комитета 
поддержали предложение 
пересмотреть перечень со-

циально значимых продовольствен-
ных товаров первой необходимости.

В перечень продуктов первой не-
обходимости входят такие продукты, 
как хлеб, яйцо, мясо кур, свинина, 
некоторые крупы и др. Поскольку эти 
товары имеют первостепенную зна-
чимость, рост цен на них в течение 
30 дней не должен достигать 30%. В 
противном случае государство имеет 
право в соответствии с федеральным 
законом «Об основах государствен-

ного регулирования торговой дея-
тельности в Российской Федерации» 
«заморозить» цены на срок до 90 
дней.

В 2014 – 2015 годах цены в роз-
ничных сетях на социально значи-

мые продукты находились под осо-
бенно пристальным контролем. Ре-
зультатом мониторинга стало неожи-
данное наблюдение: перечень этих 
товаров по некоторым пунктам не 
соответствует потребностям граждан 
или предложению в торговых сетях. 
Например, потребление геркулеса в 
шесть раз превышает потребление 
пшена, однако пшено входит в пере-
чень продовольственных товаров 
первой необходимости, а геркулес – 
нет. Отсутствует в списке такой важ-

ный кисломолочный продукт, как 
кефир. Также в число социально зна-
чимых товаров традиционно входит 
мясо на кости, однако практически 
ни одна из торговых сетей не предла-
гает выбора этого продукта. Наконец, 
существенную путаницу в процесс 
мониторинга вносят цены на куриное 
яйцо. Поскольку в данный момент 

торговые сети предлагают яйца не-
скольких категорий, а список соци-
ально значимых продовольственных 
товаров не конкретизирован в этой 
части, можно столкнуться с ситуаци-
ей, когда в разных регионах контро-

лируются цены на разные категории 
яиц, из-за чего при сравнении ре-
зультаты мониторинга оказываются 
спорными. 

На заседании комитета по эко-
номической политике было при-
нято решение обратиться к прави-
тельству Российской Федерации с 
просьбой о внесении в этот пере-
чень изменений. Председатель ко-
митета Дмитрий Мешков заверил, 
что изменения в списке социально 
значимых товаров не окажут не-

посредственного воздействия на 
прожиточный минимум и потреби-
тельскую корзину, напротив, новые 
параметры мониторинга позволят 
государству быстрее реагировать на 
изменения в ценах товаров, кото-
рые действительно имеют значи-
мость для граждан.

Надежда МедведкиНа

Константин Захаров, заместитель 
председателя комитета по экономиче-
ской политике и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

Реализация программы поддержки малого и среднего 
предпринимательства была запущена в 2014 году. В соответствии 
с поручением губернатора для этой программы максимально 
привлечены федеральные средства, которые составляют 406 млн. Вкупе 
с региональными средствами сумма обещает превысить 440 млн.

– Наиболее продуктивной мерой нам ви-
дится создание фонда микрофинансирова-
ния. В планах министерства экономики такой 
фонд есть. Нам необходимо только рассчи-
тать необходимую сумму, поскольку если эта 
сумма будет недостаточной, то фонд не будет 
работать. В данный момент решено, что бюд-
жет области может позволить себе вложить 

150 млн в фонд. Таким образом, мы исходим из возможностей, а я пред-
лагаю исходить из потребностей. Они не рассчитывались, но по нашим 
соображениям не должны быть менее 1 млрд. В Новосибирской области 
аналогичный фонд имеет размер 3 млрд, в Свердловской – 1 млрд.

Нужно иметь в виду, что фонд микрофинансирования имеет федераль-
ную поддержку и на каждый областной рубль в него должно поступать от 
5 до 7 федеральных. Часть фонда должна быть спущена в муниципалите-
ты, и в случае, если муниципалитет не будет запрашивать средства этого 
фонда, это послужит сигналом об отсутствии в районе малого и среднего 
бизнеса или отсутствии мер по его поддержке.

Дмитрий Мешков, председатель комите-
та по экономической политике и предпри-
нимательству (фракция «Единая Россия»):

– Необходимость данных изменений назрела 
в результате практического применения переч-
ня социально значимых продуктов в целях 
мониторинга розничных цен. Поэтому мы вы-
двинули просьбу к правительству РФ уточнить 
этот перечень и внести в него необходимую 
конкретику, выделив те продукты, которые дей-
ствительно имеют большой объем потребления 
на данный момент. Мы надеемся, что прави-
тельство пойдет навстречу этой просьбе.

Малые предприятия получат государственную поддержку.

депутаты расширят список социально значимых продуктов,  
рост цен на которые будет ограничен.
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Муниципалитеты уже приступили к раз-
работке планов мероприятий к пред-
стоящей зиме. Многие из них уже на-

правили свои наработки в адрес регионального 
минстроя. Стоит отметить, что из областного 
бюджета уже выделено порядка 400 миллионов 
рублей. В настоящее время в муниципальных 
образованиях проводятся конкурсы и аукцио-

ны, заключаются контракты. Как только все не-
обходимые процедуры пройдут, будет открыто 
финансирование реализации мероприятий по 
подготовке к новому отопительному сезону. Кро-
ме того, из региональной казны в этом году 
решено выделить 250 миллионов рублей на га-
зификацию. Из них 100 миллионов рублей было 
направлено в министерство сельского хозяйства 
на софинансирование программы развития села. 
При этом дополнительно из федерального бюд-
жета было переведено порядка 30 миллионов 
рублей на газификацию в Челябинской области. 
На эти же цели запланировано еще 150 миллио-
нов рублей в рамках программы «Доступное и 
комфортное жилье – гражданам России». 

Помимо этого, в рамках мероприятий по энер-
госбережению предполагается, что из бюджета 
области будет направлено 100 миллионов рублей. 
В данном случае денежные средства пойдут на 
предоставление мер поддержки инвесторам, ко-
торые взяли на себя обязательства по строитель-
ству подводящих сетей к новым котельным.

Кстати, к предстоящему отопительному сезону 
на Южном Урале планируется построить сразу не-
сколько новых современных котельных. В первую 
очередь речь идет о котельной в поселке Меже-
вой Саткинского муниципального района: финан-
сирование из областного бюджета уже выделено, 
работы начались. Кроме того, новая котельная 
появится в поселке Межозерный Верхнеураль-
ского муниципального района, а также в поселке 
Хребет Миасского городского округа.

Ведутся переговоры с инвесторами и по ряду 
других территорий региона, в которых необходи-
мо решать вопрос убыточных котельных. Но уже 
известно, что в этом году планируется запустить 
в эксплуатацию порядка 16 новых котельных, 
которые будут построены благодаря участию в 
проектах инвесторов. В нескольких территори-
ях предстоящий отопительный сезон начнется 
на имеющемся оборудовании, а переключение 

на новый источник тепла состоится уже в ходе 
зимнего сезона.

Как заверил депутатов заместитель министра 
строительства и инфраструктуры Челябинской 
области Иван Белавкин, в ходе подготовки к 
предстоящей зиме будут учтены все замеча-
ния, полученные во время отопительного сезона 
2014 – 2015. При этом сомнений в том, что тепло 
в домах южноуральцев появится по графику, ни 
у кого нет.

Единственная проблема, которая на сегод-
няшний день пока нерешаема, – долги перед 
энергоснабжающими предприятиями. Общая 
задолженность предприятий коммунально-
го комплекса в настоящее время составляет 
порядка одного миллиарда 800 миллионов 
рублей, жителей области – более шести мил-
лиардов рублей. По словам Ивана Белавкина, 
во многом проблему могла бы решить более 
активная работа в этом направлении службы 
судебных приставов. Ведь на сегодняшний день 
реальная собираемость долгов через приставов 
не превышает 25 процентов. В министерстве 
строительства и инфраструктуры уже готовится 
аналитическая записка на имя главы региона и 
прокурора Челябинской области.

тепло придет в срок Юрий Карликанов, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по строи-
тельной политике (фракция «Единая Россия»):

– Прошедший отопительный сезон можно назвать стабильным, ровным. 
В настоящее время уже началась подготовка к предстоящей зиме, работа 
ведется в плановом режиме. Особое внимание в данном случае депутаты 
обратили на необходимость работы по ликвидации неэффективных котель-
ных. На сегодняшний день их в регионе осталось всего 66. Но убытки от них 
весьма ощутимы: порядка 160 миллионов рублей ежегодно. Планируем, 
что в этом году нам удастся запустить в эксплуатацию 16 новых котельных. 

Еще одна достаточно болезненная тема – задолженность муниципальных образований и на-
селения перед ресурсоснабжающими организациями. Нам сейчас очень важно не наращивать эту 
задолженность.

На Южном Урале уже началась подго-
товка к очередному отопительному сезону. 
Основные направления работы в этом 
направлении были рассмотрены на май-
ском заседании комитета по строительной 
политике.

Общая протяженность феде-
ральных дорог через Челя-
бинскую область составляет 

611,8 километра. Юрий Карликанов 
заметил, что данные участки феде-
ральных дорог служат связующей 
нитью для сырьевой восточной и про-
мышленной западной частей нашей 
страны, а также обеспечивают эконо-
мические связи с регионами Западной 
Сибири, Урала и Средней Азии. 

– Качественное состояние феде-
ральных дорог напрямую влияет на 
развитие нашего региона, – заметил 
председатель комитета по строитель-
ной политике в начале заседания. – 
Однако не все федеральные дороги, 
проходящие по территории Челябин-
ской области, отвечают сегодня совре-
менным требованиям к транспортно-
эксплуатационному состоянию.

Особенно это актуально, учиты-
вая, что в регионе в скором будущем 
будет открыт крупный транспортно-
логистический центр, который нахо-
дится в городе Южноуральске. Пред-
полагается, что его пропускаемость 
составит два с половиной миллиона 
тонн грузов в год. Но для привлечения 
в область инвестиций очень важно 
наличие качественной дороги. При 
этом ни для кого не секрет, что феде-
ральная трасса М-36 – это узкая доро-
га без разделительной полосы, к тому 

же качество асфальтового покрытия 
не соответствует современным стан-
дартам. Чтобы изменить ситуацию, 
необходимо провести полноценную 
реконструкцию трассы.

Отвечая по этому поводу на во-
просы депутатов, начальник техниче-
ского отдела федерального казенного 
учреждения «Управление федераль-
ных автомобильных дорог «Южный 
Урал» Алексей Бабыкин заметил, 
что по трассе М-36 до транспортно-
логистического центра необходимо 
строительство трех участков. На се-
годняшний день разработана специ-
альная программа, все предложения 
направлены в федеральное дорожное 
агентство. Пока конкретных решений 
не принято. Правда, есть вероятность, 
что строительство будет осущест-
вляться на основе государственно-
частного партнерства. 

Много нареканий со стороны де-
путатов прозвучало в адрес техниче-
ского состояния федеральной трассы 
М-5. Но, по информации предста-
вителя ФКУ УПРДОР «Южный Урал», 
в настоящее время проводится ре-
конструкция трех участков в районе 
Чебаркуля. Кроме того, разработаны 
проекты реконструкции дорожного 
полотна от границы с Башкирией и 
до города Аша. Общая протяженность 
участка, на котором планируется про-

вести ремонтные работы, составляет 
15 километров.

Стоит отметить, что с учетом сло-
жившейся экономической ситуации 
наблюдается значительное снижение 
темпов строительства и реконструк-
ции дорог федерального значения. 
Так, по сравнению с прошлым го-
дом финансирование подобных про-
грамм уменьшилось почти на два с 
половиной миллиарда рублей. А вот 
что касается ремонта и капитально-
го ремонта дорог, то в сравнении с 
2014 годом наблюдается увеличение 
объема работ в среднем на 10 – 15 
процентов.

В целом же в рамках программы 
дорожных работ на 2015 год на ремонт, 
капитальный ремонт, строительство и 
реконструкцию автомобильных дорог 
федерального значения запланиро-
вано три миллиарда 195 миллионов 
рублей. За счет этих средств будут 

отремонтированы 150,3 км дорог и 
реконструированы семь км дорог.

Обсудив тему, депутаты рекомен-
довали ФКУ УПРДОР «Южный Урал» 
усилить технический надзор за каче-
ством выполняемых дорожных работ 
подрядными организациями, прора-
ботать вопрос по импортозамещению 
строительных материалов, оборудо-
вания и дорожной техники, подгото-
вить информацию по необходимому 
финансированию реконструкции авто-
мобильной дороги М-36 Челябинск – 
Троицк до границы с Республикой 
Казахстан с целью доведения ее до 
характеристик I категории в связи с 
предстоящим вводом в эксплуатацию 
крупного транспортно-логистического 
центра в городе Южноуральске. 

Кроме того, парламентарии предло-
жили федеральному казенному учреж-
дению «Управление федеральных 
автомобильных дорог «Южный Урал» 

обратиться в Федеральное дорожное 
агентство (Росавтодор) с предложени-
ем о принятии на баланс кольцевой 
автомобильной дороги регионального 
значения «Обход города Челябинска». 
Передача объездной дороги регио-
нального значения «Обход города Че-
лябинска» в состав российских дорог 
федерального значения с последую-
щим включением ее в федеральную 
целевую программу «Развитие транс-
портной системы России на 2015 – 2020 
годы» даст возможность привести ее к 
современным нормативным требова-
ниям, тем самым снизив нагрузку на 
региональный бюджет.

Добавим, что в настоящее время 
объездная дорога вокруг Челябинска 
содержится за счет средств областного 
бюджета. Это притом что в некоторых 
российских городах-миллионниках 
объездные дороги находятся в зоне 
ответственности федеральной казны.

ФедеральНые трассы: проблеМа каЧества
Качество дорог федерального значения на сегодняшний день остав-

ляет желать лучшего. На это обратили внимание депутаты областного 
парламента в ходе обсуждения данной темы на заседании комитета по 
строительной политике. Как заметил первый вице-спикер Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, председатель комитета по строи-
тельной политике Юрий Карликанов (фракция «Единая Россия»), через 
территорию Южного Урала проходят три федеральные трассы. Речь идет 
о дорогах М-5 (на Москву, подъезд к Екатеринбургу), М-51 (на Омск) и 
трассе М-36 (на Троицк).

Ирина Яббарова

Надзор за качеством дорожных работ необходимо ужесточить.

Подготовка к отопительному сезону – на контроле у депутатов
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Ирина Яббарова, фото Наиля ФаТТаХова

МараФоН талаНтов

жилье беЗ права собствеННости

Как обратил внимание пер-
вый вице-спикер регио-
нального парламента, пред-

седатель комитета по строительной 
политике Юрий Карликанов (фрак-
ция «Единая Россия»), в Законода-
тельное Собрание неоднократно 
поступали жалобы и обращения от 
жителей региона, проживающих в 
общежитиях, о том, что они не могут 

приватизировать свое жилье. И это 
несмотря на то, что подавляющее 
большинство семей проживает в по-
добных общежитиях на протяжении 
многих десятилетий. В начале марта 
текущего года в областном парла-
менте состоялась встреча с такими 
жильцами, которые рассказали де-
путатам о том, что даже в судеб-
ном порядке вопрос приватизации 

решить не удается, поскольку при 
вынесении решения Фемида руко-
водствуется федеральным законом, 
запрещающим приватизировать по-
мещения в общежитиях.

– Чтобы разобраться в ситуации, 
в Законодательном Собрании Челя-
бинской области была создана рабо-
чая группа, – рассказал Юрий Кар-
ликанов. – Члены рабочей группы 
установили, что в таких общежитиях 
в основном проживают пенсионеры 
по старости, дети-сироты, члены се-
мей умерших нанимателей, а также 
граждане, прекратившие трудовые 
отношения с нанимателями и не вы-

селенные прежним собственником. 
В соответствии с законодательством 
выселить таких жильцов без предо-
ставления другого жилья нельзя. 
Но и приватизировать занимаемые 
квадратные метры они не могут, по-
скольку законом не разрешено без-
возмездно передавать областную 
собственность в муниципальную. 
Проанализировав ситуацию, депу-
таты Законодательного Собрания 
Челябинской области приняли ре-
шение в качестве законодательной 
инициативы направить предложе-
ние в адрес Государственной Думы с 
просьбой рассмотреть возможность 

внесения изменений в федеральное 
законодательство, с тем чтобы на 
безвозмездной основе передавать 
данные помещения в муниципаль-
ную собственность с дальнейшим 
переводом муниципальными об-
разованиями общежитий из специ-
ального жилого фонда в жилищный 
фонд, и заключения с гражданами 
договоров социального найма. 

Все парламентарии, входящие 
в состав комитета по строительной 
политике, законодательную инициа-
тиву поддержали, отметив, что во-
прос актуален, ведь в Челябинской 
области таких общежитий немало.

В прошлом году окружающей среде был 
причинен ущерб более чем на один 
миллиард рублей. Именно такая сум-

ма была насчитана Росприроднадзором про-
мышленным предприятиям, которые работают 
в Челябинской области. Пока что на добро-
вольной основе возмещено лишь порядка  
1 миллиона 181 тысячи рублей, по оставшей-
ся сумме идут судебные разбирательства. Что 
касается текущего года, то за первый квартал 
предприятиям предъявлен ущерб на общую 
сумму порядка 23 миллионов рублей, выпла-
чено четыре миллиона. Добавим, что в данном 
случае речь идет в первую очередь о загрязне-
нии водных ресурсов. 

– Управлением Федеральной службы по над-
зору в сфере природопользования по Челябин-

Экологическую ситуацию в Челябинской 
области пока сложно назвать благополуч-
ной. Именно поэтому депутаты областного 
парламента держат тему на контроле. На 
прошлой неделе состоялось очередное 
заседание комитета по экологии и природо-
пользованию, на котором законодатели рас-
смотрели информацию об осуществлении 
государственного надзора в области охраны 
окружающей среды на Южном Урале.

НУжНы региоНальНые НорМативы

Депутаты южноуральского парламента предлагают внести измене-
ния в федеральное законодательство, которые позволят решить про-
блему приватизации жилых помещений в общежитиях, находящихся в 
областной собственности. Предложение был рассмотрено на очередном 
заседании комитета по строительной политике.

Александр Федоров, председатель комитета по экологии и при-
родопользованию (фракция «Единая Россия»): 

– Осуществление государственного надзора за окружающей средой – 
один из наиболее серьезных вопросов для нашей области на сегодняшний 
день. Ведь качество атмосферного воздуха в Челябинске в последнее время 
становится причиной постоянных обсуждений. В настоящее время ведется 
плановая работа с промышленными предприятиями, с нарушителей при-
родоохранного законодательства взыскиваются колоссальные штрафы. На-
помню, что в Челябинской области действует программа, в результате вы-
полнения которой к 2016 году все предприятия области не будут превышать 
нормативы предельно допустимых выбросов вредных веществ. Но здесь 
очень важен контроль, чтобы не допустить никаких нарушений.

ской области за первый квартал 2015 года проведено 
уже 60 плановых проверок и 14 рейдовых на 43 пред-
приятиях области, – рассказала депутатам испол-
няющий обязанности заместителя структуры Инна 
Субботина. – К административной ответственности 
за нарушение природоохранного законодательства 
привлечено 47 нарушителей, выписано 44 штрафа на 
общую сумму 1 миллион 33 тысячи рублей. В общей 
сложности выявлено 94 нарушения, из них 35 уже 
устранено. Стоит отметить, что каждое предписание 
в обязательном порядке проверяется, и если оно 
не выполняется, то на предприятие накладывается 
административная ответственность.

В целом же, по словам представителя Роспри-
роднадзора, данные статистики говорят о том, что 
количество вредных примесей, выбрасываемых 
предприятиями в атмосферу, год от года уменьша-
ется. Правда, при этом Инна Субботина уточняет: 
данные по предельно допустимым нормативам, 
установленным на трубе. По сравнению с 2013 – 
2014 годом снижение произошло на два процента.

Показатель подтвердил и заместитель ми-
нистра экологии Челябинской области Андрей  

Новоселов, который отметил, что уменьшение вы-
бросов действительно наблюдается, тем не менее 
влияние промышленных предприятий на эколо-
гическое состояние в Челябинске по-прежнему 
существенное.

– Простой пример: разрешенный объем выбро-
сов для Челябинского металлургического комбина-
та – 124 тысячи тонн, а по факту количество выбро-
сов составляет 64 тысячи тонн, то есть почти в два 
раза меньше, – прокомментировал Андрей Ново-
селов. – При этом на границе защитно-санитарной 
зоны регулярные наблюдения показывают, что пре-
вышение гигиенических нормативов происходит от 
выбросов группы предприятий, которые располо-
жены на площадке ЧМК. И здесь уже возникает дру-
гой вопрос: насколько обоснованы установленные 
на федеральном уровне нормативы? 

По мнению заместителя министра экологии 
Челябинской области, необходимо индивидуально 
устанавливать региональные нормативы с учетом 
тех фоновых концентраций, которые есть в тер-
ритории. Работа в этом направлении в настоящее 
время ведется.депутатский контроль в сфере экологии будет усилен.
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В этом году свои двери для детей от-
кроют 812 учреждений отдыха и оздо-
ровления, при этом 70 из них – заго-

родные оздоровительные лагеря, 726 – лагеря 
дневного пребывания, 13 палаточных и три 
лагеря труда и отдыха.

Лагеря с дневным пребыванием начнут при-
нимать своих маленьких воспитанников уже с 1 
июня, до 10 июня все дневные лагеря будут от-
крыты. Что касается летних загородных лагерей, 
то их открытие состоится с 5 до 15 июня.

Об этом рассказал депутатам на заседании 
комитета министр образования и науки Алек-
сандр Кузнецов.

Предполагается, что охват детей летней кам-
панией 2015 года составит 232 790 детей. Для 
сравнения, в прошлом году охват южноураль-
ских ребятишек летним отдыхом и оздоровле-
нием был на уровне 234 300 детей. Несмотря 
на снижение количественных показателей, в 
процентном соотношении охват не снизился, а 
остался на уровне прошлого года.

По-прежнему пользуется популярностью сре-
ди детей Челябинской области активный отдых. 
По данным областного минобра, в походы и 
сплавы этим летом отправятся более 16 тысяч 
мальчишек и девчонок.

Как и в прошлом, в 2015 году активно будут 

работать профильные смены. Предполагается, 
что в общей сложности откроется 212 профиль-
ных и тематических лагерей, в которых отдохнут 
чуть более 40 тысяч ребятишек. Основное на-
правление подобных смен – летний отдых на 
базе образовательной деятельности.

Более 700 юных жителей Челябинской об-
ласти смогут отдохнуть в знаменитых федераль-
ных детских центрах – «Орленке», «Океане» и 
«Артеке».

Кроме того, ребят из Южного Урала готовы 
принять и здравницы Крыма. Правда, в дан-
ном случае бюджетного финансирования не 

предусмотрено, а потому в Крым на отдых будут 
отправляться группы детей за счет родительских 
средств либо за счет других источников финан-
сирования. Министерство образования и науки 
области в данном случае отвечает лишь за орга-
низационные вопросы. 

Для тех ребят, кто хочет летом немного под-
заработать, будут открыты трудовые лагеря. 
Предполагается, что охват летней трудовой за-
нятостью составит порядка 66,5 тысячи подрост-
ков, это, кстати, на пять тысяч детей больше, чем 
в прошлом году.

В общей сложности из областного бюджета на 
летнюю оздоровительную кампанию этого года 
выделено 464 миллиона 679,6 тысячи рублей и 
407,2 миллиона – местными бюджетами. Объем 
субсидий муниципальным образованиям соста-
вил 218 миллионов 578,5 тысячи рублей.

Об организации летней кампании по линии 
министерства социальных отношений Челябин-
ской области рассказала первый заместитель 

министра Татьяна Ильина. Стоит отметить, что 
областной минсоц организует летний отдых де-
тей по двум направлениям. Первое – санаторно-
курортное оздоровление в детских лагерях 
круглосуточного действия для детей школьного 
возраста до 18 лет, в том числе и для детей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации, 
за исключением детей-инвалидов. И второе на-
правление – организация отдыха и оздоровле-
ния в загородных лагерях отдыха школьников 
до 18 лет, находящихся в трудной жизненной 
ситуации.

К сожалению, с этого года федеральный 
бюджет прекратил финансирование данного 
направления, но областные власти не допусти-
ли снижение затрат из регионального бюджета. 
Финансирование на организацию летнего отды-
ха южноуральских ребятишек, находящихся в 
трудной жизненной ситуации, осталось на уров-
не прошлого года – порядка 230 миллионов 
рублей. По результатам конкурсных процедур 
приобретено 11 335 путевок, в настоящее время 
проводится их распределение. Кстати, два оздо-
ровительных заезда уже состоялось: чуть более 
двух тысяч ребятишек отдохнули в загородных 
стационарных оздоровительных лагерях и более 
одной тысячи – в санаториях и профилакториях. 
За летний период планируется в общей сложно-
сти организовать 48 заездов.

В ходе заседания комитета особое внимание 
было уделено вакцинации детей от клещево-
го энцефалита. По мнению специалистов, такой 
простой процедурой пренебрегать все-таки не 
стоит, ведь, несмотря на то что территории всех 
загородных лагерей обрабатываются от клещей, 
панацеей это не является.

В целом подготовка летней кампании идет в 
плановом режиме. Вице-спикер регионального 
парламента, председатель комитета по соци-
альной и молодежной политике, культуре и 
спорту Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») заметил: вопрос организации летних 
каникул депутаты будут держать на постоян-
ном контроле.

ирина Яббарова

КОМИТЕТЫ ЗСО

Никому из нас не хочется встретиться с 
животным, зараженным опасной ин-
фекцией. Потому на повестке дня коми-

тета был вопрос о внесении изменений в регио-
нальный закон «Об организации проведения на 
территории Челябинской области мероприятий 
по предупреждению и ликвидации болезней 
животных, их лечению, защите человека от бо-
лезней, общих для человека и животных».

– Нормативный акт приводится в соответствие 
с федеральным законодательством, – отметил 
председатель комитета Вячеслав Евстигнеев 
(фракция «Справедливая Россия»). – В нем, в 
частности, обращается внимание на такие вол-
нующие общественность вопросы, как отлов и 
содержание безнадзорных животных. Потому 
предлагаю рекомендовать Законодательному Со-
бранию принять изменения сразу в трех чтениях.

Заместитель министра сельского хозяйства 
региона Александр Раевский представил депу-
татам информацию об обеспечении продоволь-
ственной безопасности области.

– По некоторым нормативам, которые преду-
смотрены общенациональной доктриной продо-
вольственной безопасности, наши показатели 
очень неплохи, – подчеркнул он. – Так, хлебом 
и хлебопродуктами мы обеспечены на 254%, 
картофелем – на 176%, яйцом куриным – на 
162,7%, мясом и мясопродуктами – на 109,5%. 
Конечно, не все так благополучно: по молоку и 
молочным продуктам обеспеченность региона – 

74,5%, по овощам – 78,9%. Таким образом, у нас 
есть точки роста, и работу по этим направлениям 
надо улучшать.

Прорывными моментами, по мнению ми-
нистерства, станет намеченное строительство 
картофеле- и овощехранилищ на 35 тысяч тонн 
продукции, селекционно-семеноводческих цен-
тров с объемом производства до 30 тысяч тонн 
в год, тепличных комплексов мощностью в 26,4 
тысячи тонн овощной продукции в год.

Также для экономической доступности про-
дуктов питания отечественного производства 
в муниципальных образованиях Челябинской 
области в 2014 году создано 149 площадок для 
торговли сельскохозяйственной продукцией 
местными товаропроизводителями, в первом 
квартале 2015 года прошли 74 сельскохозяй-
ственные ярмарки-продажи.

Кроме того, А.Раевский проинформировал 
депутатов о ходе посевной:

– Отставание от намеченного графика состав-
ляет всего четыре дня. В почве накоплен до-
статочный запас влаги. Потому таких проблем, 
как в прошлом году, когда долго ждали первых 
дождей, не будет.

Обсудили депутаты и важный вопрос, касаю-
щийся безопасного обращения с пестицидами и 
агрохимикатами. Принято решение обратиться 
от имени Законодательного Собрания Челябин-
ской области к правительству Российской Феде-
рации с инициативой ужесточения наказания 

для тех, кто нарушает установленные правила в 
данной сфере.

– В настоящее время в этом вопросе необхо-
димо навести порядок, – отметил председатель 
комитета Вячеслав Евстигнеев. – В случае раз-
лива ядохимикатов и других опасных веществ 

может быть нанесен ущерб природе. Примеча-
тельно, что с просьбами ужесточить нормативы 
в этой сфере обратились еще пять регионов 
страны. Потому мы надеемся, что наш общий 
голос будет услышан.

андрей ваГаНов

агрокоМплекс: аспекты беЗопасНости
Одна из функций законотворчества – обеспечивать безопасную жизнь для всех людей.  

И как раз этим были озабочены депутаты Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти на заседании комитета по аграрной политике.

Вячеслав Евстигнеев, председатель комитета по аграрной по-
литике (фракция «Справедливая Россия»):

– По итогам обсуждения ситуации в агропромышленном комплексе 
члены нашего комитета поддержали политику областных властей, на-
правленную на самообеспеченность региона основными продуктами пи-
тания и на активизацию процесса импортозамещения сельхозпродукции, 
депутаты рекомендовали минсельхозу области оказывать содействие 
сельскохозяйственным товаропроизводителям по внедрению техноло-
гий, позволяющих повысить урожайность сельскохозяйственных культур 
и продуктивность сельскохозяйственных животных. Необходимо также 

сделать акцент на модернизации агропромышленного комплекса, развитии рыночной инфра-
структуры и информационно-маркетинговом обеспечении.

При сохранении финансирования из 
областного бюджета на уровне 2014 года 
увеличивается средняя стоимость путевки 
в загородный лагерь. В этом году средняя 
стоимость загородного отдыха для ребенка 
обойдется родителям в 18,9 тысячи рублей. 
Для сравнения: в прошлом году эта сумма 
была на уровне 17,1 тысячи рублей. 

Стоимость набора продуктов питания в 
детских оздоровительных лагерях с дневным 
пребыванием составит 115,75 рубля (при од-
норазовом и двухразовом питании) и 144,69 
рубля – при трехразовом питании.

В загородных оздоровительных лагерях – 
не менее 255 рублей.

Александр Журавлев, заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области, председатель коми-
тета по социальной и молодежной политике, культуре и спорту 
(фракция «Единая Россия»):

– Челябинская область практически полностью готова к предстоя-
щей летней оздоровительной кампании. Даже несмотря на сложную 
экономическую ситуацию, нам удалось не допустить снижения об-
ластного финансирования отдыха детей, хотя по некоторым направ-
лениям было приостановлено финансирование из федерального 
бюджета. 

Сейчас главная наша задача – обеспечить стопроцентную готовность всех учреждений отдыха 
и оздоровления, гарантировать безопасность для детей. Правда, без трудностей, увы, не обо-
шлось. Депутаты обратили внимание на проблемы укомплектования педагогическими кадрами 
профильных смен. Этот вопрос требуется еще решить.

к летУ готовы

Летние детские лагеря к началу сезона практически полностью готовы. В этом убеди-
лись депутаты областного парламента, рассмотрев на майском заседании комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту вопрос об организации предстоя-
щего отдыха и оздоровления южноуральских ребятишек.
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Не НУжеН клад, когда в сеМье лад

Библиотека свой праздник ре-
шила провести в воскресенье, 
чтобы вся семья была в сборе. 

Каждая семья предварительно полу-
чила «домашнее задание» – сделать 
презентацию о своей семье: «Кто мы 
такие», «Какие мы», «Что мы любим», 
«О чем мечтаем», «Какие мы талант-
ливые» и «Наши традиции». Праздник 
получился по-семейному уютным и ве-
селым. Взрослые и дети чувствовали 
себя как дома. Наперегонки участво-
вали в спортивных и интеллектуаль-
ных конкурсах: «Народная мудрость 
гласит» (пословицы и поговорки о се-
мье), «Устами младенца», «Знаю ли 
я своего ребенка?», «Попади в цель», 
«Самый быстрый» и др. А на конкур-
се «Какие мы талантливые» Наталья 
Панина под аплодисменты исполни-
ла восточный танец, Глеб Циулин на 
саксофоне сыграл «Цыганский дивер-
тисмент» Ф.Антонини. Малика Сафина 

исполнила на скрипке «Тарантеллу», а 
Марьям Тимиргалеева душевно спела 
на татарском языке песню «Дорога к 
роднику». Каждая семья, представляя 
себя, рассказывала о своих семейных 
традициях, в том числе традициях се-
мейного чтения: кто какие книги в 
семье любит и что интересного они 
прочли недавно.

Закончился праздник вручением 
благодарственных писем и подарков 
от депутатов Рафката Тахаутдинова и 
Александра Маструева.

В минувший четверг в деревне Большая 
Усманова отмечали зур байрам, что 
в переводе с башкирского означает 

«большой праздник». Ровно десять лет назад 
здесь начала работать одна из первых мечетей 
в районе в постсоветское время.

История деревни Большая Усманова на-
чалась 300 лет назад, в 1711 году. Четверо 
братьев из рода Усмана – Тайгин, Кармыш, 
Байгана, Бикеш – стали первыми поселенца-
ми в этом живописном месте среди равнин 
и лесов. Сегодня в Большой Усманова живут 
около пятисот жителей; почти в каждой семье 
бережно хранят «шежере» – родословные 
древа, корни которых зачастую уходят в нача-
ло XIX, а то и XVIII веков. И во всех обязательно 

найдете старинную фамилию Усманов.
На 10-летие мечети ждали гостей. Готовили 

плов из ароматной баранины, балиш и восточ-
ные сладости.

Приехали представители Духовного управ-
ления мусульман Челябинской и Курганской 
областей Рустам Байрамов и Василь Хаджи-
акбар хазрат Мингазов, глава Аргаяшского рай-
она Исрафиль Валишин, местное духовенство и 
старейшины, верующие мусульмане, а также 
зампред ЗСО Семен Мительман и куратор ра-
боты общественных приемных партии «Единая 
Россия» по Аргаяшскому району Павел Киселев.

Праздник начался с традиционного чтения сур 
Корана и молитвы за здравие всех, кто принимал 
участие в благом деле – строительстве мечети. 

Заместитель председателя Законодательного Собрания Челябинской области Семен 
Мительман (фракция «Единая Россия») поздравил с юбилеем мечети жителей деревни 
Большая Усманова.

большой праЗдНик в деревНе большая УсМаНова

Под таким названием в библиотеке семейного чтения при поддержке 
депутатов Законодательного Собрания Челябинской области Рафката 
Тахаутдинова и Александра Маструева (фракция «Единая Россия») прошел 
праздник для многодетных и малообеспеченных семей, читателей би-
блиотеки и жителей Орджоникидзевского района.

В своей проповеди имам мечети Галимьян Ки-
реев отметил, что за десять лет пройдена важная 
часть пути. Мечеть объединила под своей крышей 
многих верующих, стала духовным и воспитатель-
ным центром. В последнее время на пятничные 
намазы приходит все больше молодежи. 

Семен Мительман и Павел Киселев препод-
несли в подарок имаму мечети халат, чайный 
сервиз и оказали благотворительную помощь на 
развитие мечети.

«Духовность – это одна из нравственных основ 
общества. И очень хорошо, когда открываются но-
вые мечети, церкви, синагоги. Какая бы вера ни 
была, она приучает уважать старших, совершать 
только хорошие поступки, и это особенно важно для 
воспитания молодежи», – подчеркнул вице-спикер 
Законодательного Собрания Семен Мительман.

21 мая в Троицке прошла Четвертая всероссийская научно-
практическая конференция «Расулевские чтения: ислам в исто-
рии и современной жизни России». Событие собрало представи-
телей власти, научного сообщества и религиозных организаций 
из Москвы, Челябинска, Башкирии, Казахстана и Татарстана. 
Среди участников чтений была председатель Конгресса татар 
Челябинской области, депутат Законодательного Собрания Лена 
Колесникова (фракция «Единая Россия»).

Конференция, проходившая на базе Троицкой 
городской администрации и филиала ЧелГУ, 
стала важным событием в культурной жизни 

Южного Урала. Форум проводится в память о Зайнул-
ле Расулеве, всемирно признанном историческом 
деятеле ислама, чья судьба тесно связана с Троицком. 
В этом году на «Расулевских чтениях» обсуждались 
принципы взаимодействия между государством, ин-
ститутами гражданского общества и представителя-
ми традиционного ислама. 

Началась конференция с выступления губернатора 
Челябинской области Бориса Дубров-
ского. Он отметил, что в Челябинской 
области 15% населения относит себя 
к мусульманам, в регионе действует 
более 90 мусульманских приходов. И 
как показывает многовековая исто-
рия, Южный Урал является одной из 
самых благополучных территорий, 
где разные нации мирно соседствуют 
друг с другом. 

В этом году конференцию посетил 
Верховный муфтий России Талгат-
хазрат Таджуддин. 

– Религия – это прежде всего служение людям, – 
подчеркнул он. – Верующие должны участвовать в 
жизни общества. Это необходимо для сохранения мира 
и стабильности. Это позволит не допустить конфликтов, 
которые мы сегодня видим в разных странах мира.

О важности передачи культурного и духовного на-
следия из поколения в поколение рассказывала на 
конференции депутат Лена Колесникова: 

– На Востоке есть красноречивая поговорка: «О 
своих корнях не знает только пересохший в пустыне 
ручей». Народы – как реки: они живут, пока сохраня-
ют память о прошлом. Пока истоки рек многоводны, 
народ остается единым целым. Пока он не забывает, 
что люди – это цепь чередующихся поколений, связь 
между которыми незыблема, – у него есть будущее. 
Важнейшими государственными задачами сегод-
ня являются сохранение традиций и нравственных 
норм, укрепление духовных основ, связей между 
народами и поколениями, воспитание молодежи и 

сохранение семейных ценностей. 
Зайнулла Расулев в своих трудах 
делал акценты именно на связь 
поколений, на воспитание моло-
дежи, на обмен духовным опытом. 
Пусть эта встреча по изучению 
и сохранению его наследия даст 
новый импульс духовной связи 
мудрости и молодости, пусть Ра-
сулевские чтения 2015 года станут 
новой площадкой для столь важ-
ного и нужного сегодня диалога 
поколений.

На конференции был принят целый ряд важных 
решений. Губернатор Борис Дубровский и Верховный 
муфтий Талгат-хазрат Таджуддин подписали соглаше-
ние о социальном партнерстве между Челябинской 
областью и Центром духовного управления мусульман 
России. Кроме того, было принято решение о восстанов-
лении в Троицке медресе, основанного еще в 1880 году 
по инициативе Расулева.

расУлевские ЧтеНия – 
диалог поколеНий
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«МараФоН талаНтов»: Новый старт

В очередной раз члены жюри 
убедились: талантами Юж-
ный Урал действительно 

богат. Выбор был непростой, ведь 
концертный номер каждого участ-
ника был отточен до совершенства, 
все выступления были яркими, за-
поминающимися. 

В общей сложности в первом зо-
нальном этапе в Магнитогорске перед 
судейской коллегией выступили 32 
участника – творческие коллективы 
и исполнители из восьми территорий 
Челябинской области. Свои таланты 
продемонстрировали представители 
Магнитогорского и Локомотивного 
городского округа, Нагайбакского, 
Верхнеуральского, Агаповского, Бре-
динского, Карталинского, Кизильского 
муниципальных районов.

Добавим, что зональный этап 
продлится с 23 мая по 7 июня. Кро-
ме Магнитогорска площадками 

для зонального этапа «Марафона 
талантов» стали Верхний Уфалей, 
Южноуральск, село Долгодеревен-
ское, Сатка. В результате 25 луч-
ших коллективов и исполнителей, 
которых определят члены жюри, 
будут удостоены звания лауреата 
областного конкурса «Марафон та-
лантов – 2015», а также примут 
участие в интерактивном зритель-
ском голосовании. Телевизионные 
съемки всех передач с выступле-
ниями финалистов назначены на  
19 июня в рамках программы Все-
российского Бажовского фестиваля 
на территории санатория «Сунугуль» 
Снежинского городского округа. По 
результатам каждой передачи будет 
определен один победитель. Имена 
победителей областного конкурса 
талантов будут оглашены на гала-
концерте 6 сентября.

Подготовила ирина ЯББаРова

В минувшую субботу в Магнитогорске был дан 
старт зональному этапу набирающего популяр-
ность среди южноуральцев областного конкурса 
«Марафон талантов». В течение всего дня члены 
судейской коллегии отбирали самых талантли-
вых – тех, кто пройдет в третий, решающий этап 
конкурса.

Победители зонального этапа областного конкурса «Марафон талан-
тов» в Магнитогорске:

1. Данил Шеметов, СОШ № 48, г. Магнитогорск, руководитель Елена Кузина 
(песня «Каникулы»).

2. Фольклорный ансамбль «Карлугас», г. Магнитогорск, МБУК «Дом дружбы 
народов», руководитель Василя Батталова (башкирская народная песня «Ту-
зерлита»).

3. Ирина Васильева, ДК «Октябрь», поселок Южный, Нагайбакский район 
(русская народная песня «Я любила сокола»).

4. Ольга Булавенцева, Верхнеуральский район (попурри-танго по мотивам 
Яна Табачника).

5. Танцевальный ансамбль «Сюрприз», руководитель Оксана Соколова, МОУ 
ДОД «Кизильский Дом школьника», Кизильский район (танец «Вокализ»).

Вячеслав Евстигнеев, депу-
тат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 
«Справедливая Россия»):

– Инициатива проведения в 
Челябинской области конкурса 
«Марафон талантов» принадлежит 
председателю Законодательного 
Собрания Владимиру Викторовичу 
Мякушу, когда два года назад на 
одном из вечеров художественной 
самодеятельности в Увельском 
районе он увидел феерию талантов и решил превратить меро-
приятие в ежегодный проект и вывести его на региональный 
уровень. Эта инициатива была поддержана всеми депутатами 
Заксобрания. И сегодня мы видим широкий охват территорий, 
многообразие жанров и артистов. Конкурс «Марафон талантов» 
набирает обороты и уже стал достойным телевизионным про-
ектом. Для южноуральцев это не только возможность проде-
монстрировать свои таланты, обменяться творческим опытом, 
повысить свой уровень, но и шанс громко заявить о себе. Меня 
порадовало разнообразие выступлений, веселая и дружелюб-
ная атмосфера, которая царит на сцене и за кулисами. Такие 
конкурсы, безусловно, важны и нужны. Каждый имеет право 
на свою минуту славы.


